
令和４年１月分（７件） 

 

【城山公園の猿について】 

内容  館山市の城山公園で、一匹で飼われている可哀想な猿がいるという記事を SNS で見ま

した。本来群れで行動する猿を、たった一匹で極寒の中飼育するのは可哀想だと思いま

す。他の猿もいて、きちんと飼育してくださるところへ引き取っていただく事は出来な

いのでしょうか。動物も感情があります。 

 放置せずきちんと対処してくださるよう、お願い致します。 

  
【R4.1.4受理】 

回答 城山公園で飼養している二匹の猿は母娘関係にありますが、育児放棄された娘猿のジ

ョーは飼育員に育てられた経緯がありますので、同じゲージで飼養することが叶わず、

やむを得ず別々に飼養しているのが現状です。 

他の施設に引き取りを打診しましたが、各施設からの回答は現在の群れに新しく入れ

ることは猿にとっても危険なため引き取りは出来ないとのことでした。 

なお、母猿のランは昨年１２月にこれまでより広い飼養施設に移動し、新たな環境で

過ごしています。 

新しい施設には、ランが安心して過ごせるための隠れ小屋や高い所を好む猿の習性に

合わせ、渡り板や木製梯子などの設置、エンリッチメントとしてブランコの配置や柿等

の苗木の植栽を行っています。 

飼育にあたりましては、これまで同様、防寒対策として毛布を用意し、飼育員の声掛

けや食事の際は直接手渡しするなど、飼育員と猿との良好な関係を保ちながら穏やかな

環境で飼養してまいります。 

ご理解のほど宜しくお願いいたします。  

 

                        【R4.1.7回答】 

 

【お猿さんを助けてあげてください！】 

内容  館山市の城山公園で、極寒の中、お猿さんが 1 匹だけで風除けもない檻の中で飼育さ

れているという…信じられない事実を知ってメールしています。世の中では動物愛護が

普及されている中、こんな極寒の寒さの中でしかも群れで生きるお猿さんを 1 匹だけで

外飼いするなんて…完全なる動物虐待です。どうか、至急室内飼育にして、かつ仲間と

飼育してあげてください。館山市は魅力ある街なので～率先して動物も幸せに住める環

境を整えてあげてほしいと思います。寒さが厳しいので、本当に至急室内に入れてあげ

てください。宜しくお願い致します！！ 

 

【R4.1.4受理】 

回答  城山公園で飼養している二匹の猿は母娘関係にありますが、育児放棄された娘猿のジ

ョーは飼育員に育てられた経緯がありますので、同じゲージで飼養することが叶わず、

やむを得ず別々に飼養しているのが現状です。 

 母猿のランは昨年１２月にこれまでより広い飼養施設に移動し、新たな環境で過ごし

ています。 

 新しい施設には、ランが安心して過ごせるための隠れ小屋や高い所を好む猿の習性に

合わせ、渡り板や木製梯子などの設置、エンリッチメントとしてブランコの配置や柿等

の苗木の植栽を行っています。 

 飼育にあたりましては、これまで同様、防寒対策として毛布を用意し、飼育員の声掛

けや食事の際は直接手渡しするなど、飼育員と猿との良好な関係を保ちながら穏やかな

環境で飼養してまいります。 

 ご理解のほど宜しくお願いいたします。  



 

【R4.1.7回答】 

 

【国立感染症研究所の告知を市民に周知させて下さい。】 

内容  国立感染症研究所のホームページで、2020 年 7 月 31 日の「患者病日とリアルタイム

PCR Ct値の相関について」において、「PCR検査はウイルス遺伝子を検出するものであり, 

感染性ウイルスの存在を証明するものではない」と公表していますが、PCR検査はウイル

ス遺伝子を検出するものであり, 感染性ウイルスの存在を証明するものではないことを

大変残念ながら多くの市民が知らないので、市のホームページで紹介し、市のホームペ

ージを確認できない市民の為にも幅広い広報媒体を使って告知し周知して下さい。 

 https://www.niid.go.jp/niid/ja/typhi‒m/iasr‒reference 

 /2523‒related‒articles/related‒articles‒485/9765‒485r09.html 

 

【R4.1.11受理】 

 

【船橋市と同様の告知をして下さい。】 

内容  船橋市は市ホームページ「新型コロナウイルス感染症の新規感染者数の推移等」の用 

語解説の欄に、『陽性者 ＰＣＲ検査や抗原検査の結果、陽性と判明した人。』に続い 

て、『検査結果が「陽性」でも、必ずしも感染性まで確認されたものではありません。』 

と補足し告知しました。 

 https://www.city.funabashi.lg.jp/kenkou/kansenshou/001/p088268.html 

 『用語について』をクリックすると、『陽性者 ＰＣＲ検査や抗原検査の結果、陽性と 

判明した人。 

 検査結果が「陽性」でも、必ずしも感染性まで確認されたものではありません。』と表 

示されます。 

 ＰＣＲ検査や抗原検査の検査結果が「陽性」でも、必ずしも感染性まで確認されたも 

のではないことを大変残念ながら多くの市民が知らないので、市のホームページで紹介 

し、市のホームページを確認できない市民の為にも幅広い広報媒体を使って告知し周知 

して下さい。 

 

【R4.1.11受理】 

 

【泉大津市役所を参考にして告知して下さい。】 

内容  大阪府泉大津市役所は市ホームページ「新型コロナワクチン接種についての市長メッ

セージ」の市長メッセージにおいて、新型コロナワクチンは「これまでのワクチンとは

仕組みがまったく異なり、人体に実用化するのが初めての遺伝子ワクチンであり、ワク

チン接種による感染予防効果や中長期的な人体への影響については明らかになっていま

せん。」等を告知し、この市長メッセージは接種券に同封したり、市長メッセージ動画に

よって告知しています。 

 「これまでのワクチンとは仕組みがまったく異なり、人体に実用化するのが初めての

遺伝子ワクチンであり、ワクチン接種による感染予防効果や中長期的な人体への影響に

ついては明らかになっていません。」等の情報は、どこの市民にとっても大切な情報なの

で、泉大津市役所の告知方法を参考にして、市長から市民へ告知し周知して下さい。 

 「新型コロナワクチン接種についての市長メッセージ」というページの「市長メッセ

ージ」をクリックすれば、市長メッセージが表示されます。 

 https://www.city.izumiotsu.lg.jp/kakuka/kenko/kenkodukuri 

 /osirase/kennkoujyouhou/1617522444288.html 

 市長メッセージ動画 

 新型コロナウイルスに関する市長メッセージ 



 https://www.youtube.com/watch?v=UvIrmsh2v4I 

 新型コロナウイルスに関する市長メッセージ 

 https://www.youtube.com/watch?v=A1y4UKlEqTY 

 

【R4.1.11受理】 

回答 「国立感染症研究所の告知を市民に周知させて下さい。」、「船橋市と同様の告知をして

下さい。」、「泉大津市役所を参考にして告知して下さい。」につきまして、回答いたしま

す。 

この度は、お手紙をいただきまして、誠にありがとうございます。 

館山市では、新型コロナウイルスの感染症やワクチン接種等に係る情報の周知等は、

千葉県安房保健所や安房医師会等と連携して行っています。このたびいただきましたご

意見は、参考にさせていただきます。 

今後も引き続き、ホームページをはじめ、広報紙、チラシやポスター、地元新聞、安

全・安心メール等の様々な媒体を活用して、市民の皆様に正しい情報を分かりやすい表

現で周知してまいります。 

全国的に感染力が強いオミクロン株への置き換わり、館山市内でも新型コロナウイル

スの感染者数が増加傾向にあります。体調を崩されませんようご自愛ください。 

 

【R4.1.18回答】 

 

【城山公園 ランちゃんとジョーちゃんの件】 

内容 館山市長 金丸様 

SNSにて城山公園の猿のランちゃんとジョーちゃんの件を拝見しました。ランちゃんの

飼育環境は昨年改善されたとのことですが、ジョーちゃんのスペースも改善して頂けま

せんでしょうか。 

ランちゃんも 29 歳ととても高齢ですが、ジョーちゃんも 21歳、冬の寒さは大変厳し

く寂しそうなのも気になります。 

県外の大勢の方たちがこの件をとても不憫に思い、余生を少しでも幸せに過ごしてほ

しいと思っています。 

 

【R4.1.13受理】 

回答 城山公園の二匹のニホンザルは母娘関係にあり、育児放棄された娘猿のジョーは飼育

員に育てられた経緯があることから、同じゲージで飼養することが叶わず、やむを得ず

別々に飼養しているのが現状です。 

本来ニホンザルは群で生活していることから、同じ施設での二匹の飼養について専門

家の意見を仰ぎながらその可能性を模索しています。 

現在の飼養にあたりましても、これまで同様、防寒対策の毛布とあわせて、サッカー

ボールや麻袋の遊び道具を用意しエンリッチメントに努め、また、飼育員による声掛け

や食事の手渡しなど、飼育員と猿との良好な関係を保ちながら穏やかな環境で飼養して

いるところです。 

ご理解のほど宜しくお願いいたします。  

 

【R4.1.18回答】 

 

【無題】 

内容  以前にも一度お便りしていますが、下流水路増幅工事により道路の冠水はなくなりま

した。けれど、今度は以前にも増し上流からの流れは激しくなり道路の崩壊は増してい

ます。 



 増水・土手の崩壊・ごみ・危険物・瓦礫の堆積は相変わらずです。 

 一文字のカミソリ等を同封しましたが、これは用水路で拾ったものです。 

 気付けば拾い、もう 100 本程になります。 

 その他に、鋭利なガラス破片・金属等が流れてきます。 

 冬休み初日、小学校の生徒が用水路で遊んでいました。 

 素足で用水路を駆け回り、土手の土嚢は引き抜き道路側の土嚢の土台の石も外し水路

に、土嚢の下は空洞、いつ崩れてもおかしくありません。 

 石は直しましたが昨日（12 日）石はまた水路の中に放り込まれていました。 

 子供たちの遊びも崩壊の一因です。それに危険です！ 

 激しい流れのため道路下は空洞になっています。 

 空洞の中にはネズミがいます。 

 教育委員会・学校には度々伝えているのですが、人事異動時などに申し送りはされて

いるのでしょうか？生徒・父兄には周知されているのでしょうか？ 

 高校・中学の生徒・父兄に聞くと一度も聞いたことがないといいます。 

 道路の崩壊・危険物なんとかならないでしょうか。 

 八方塞がりです。 

 

【R4.1.14受理】 

回答 ご意見を伺い、小学校において児童からの聞き取り調査を行ったところ、ご指摘の付

近で遊んだことのある児童が確認できたとのことでした。学校では、これまでもご指摘

があるたびに児童に対し指導を繰り返してきたところではありますが、今回のご指摘を

受け、ご指摘の付近で遊んだことのある児童はもちろん、全校児童に対し再度指導を行

いました。また、今後学校だより等を通じて保護者に対しても注意喚起をしてまいりま

す。詳細につきましては、小学校の校長、教頭が直接ご説明したとおりです。 

ご自宅周辺の冠水につきましては、年に数回発生していたことから、令和２年度に水

路の改修工事を実施しました。また、上流側の市道に隣接した素掘りの水路は、流水に

より浸食した箇所を土のうで補修しています。 

素掘りの水路区間につきましては、コンクリート製の側溝への排水路整備を計画して

いますが、用地の確保など期間を要するため整備には至っていません。 

今後の整備につきましては、市の厳しい財政状況の中ではありますが、予算確保に努

め、1 日も早い整備を目指して鋭意努力していきます。 

 

                                【R4.1.27回答】 

 

【コロナ禍での図書館開放】 

内容 今回も蔓延防止措置の為に図書館が予約本のみの貸し出しとなりました。家にいる時

間が多いので図書館から本を借りてじっくりと読みたいのに、それが出来ず、大変寂し

い思いをしています。図書館には大勢、人が居るのを見かけたことがありません。ソー

シャルディスタンスは保てます。こんな時こそ図書館を開放してもらえませんか？ 

 

【R4.1.21受理】 

回答 現在、館山市内での新型コロナウイルス感染拡大が続いていること、またオミクロン

株の感染力が強いこと、時節柄受験生の利用が多く見込まれることから、まずは感染防

止を図るため、図書館の休館措置をとらせていただいております。 

休館中は自ら館内で自由に本を手に取ってみることはできませんが、ご希望の本がご

ざいましたら、電話、メール等で予約いただいた上で、ご利用いただければと思います。 

今後、市内の新規感染者の状況等により、図書館の再開について検討してまいります。 

ご不便をお掛けしますが、何とぞご理解を賜りますようお願いいたします。 



 

【R4.1.24回答】 

 

【広報紙の配布をポスティングにしてはどうでしょう】 

内容 館山市の広報紙の配布方式が新聞折り込み式か、自治会・町内会に配布するやり方か、

ポスティングか知らないのですが、ポスティングにしてはどうでしょう。 

新聞は講読者が減っていますし、自治会・町内会による配布も自治会に入っていない

人には配られません。ポスティングにすれば、契約するポスティング会社によりますが、

全世帯に配れるはずです。 

その際民間の広告を折り込めば市が支払う料金は最小限に抑えられます。 

あるいは市にシルバー人材センターのようなものがあるならば、予算等の条件が合え

ばそれを活用していただく方式でも構いません。 

今回この提案をしたのは市の全世帯に広報紙を配るべきだと考えるからです。 

ご一考をお願いします。 

 

【R4.1.21受理】 

回答 館山市では広報紙の配布は、主に町内会等を通じて配布しており、町内会等に加入し

ていない世帯等には、個別送付で対応することにより、全世帯の配布に努めています。

また、広報紙は公民館や郵便局等にも配架しています。 

配布方法をポスティングにしてはどうかとのご提案につきましては、配布方法の参考

とさせていただきます。 

この度は、貴重なご意見をお寄せいただきありがとうございました。 

 

【R4.1.26回答】 

 


